

E X T E N D

DIARIO: El Mercurio
FECHA: 9 de diciembre
PAGINA: C7

POR CRISIS DE AGUA EN AREA ORIENTE:

Pedirán una Comisión para Investigar a Firma Lo Castillo

● RN hará la solicitud este martes. Ministro de OO.PP. dijo que será útil abrir un debate en el Congreso. Alcalde Lavín cree que es más urgente conseguir agua para los vecinos ante la emergencia.

La bancada de diputados de Renovación Nacional pedirá este martes la creación de una comisión investigadora para que examine la situación de la empresa de agua potable Nueva Lo Castillo, anuncio que fue positivamente valorado tanto por el Ministro de Obras Públicas, Ricardo Lagos, como por el alcalde de Las Condes, Joaquín Lavín.

El senador de RN, Miguel Otero, sostuvo que aparentemente el anterior Superintendente de Servicios Sanitarios, Eugenio Celdón, habría informado a principios de este año sobre la crisis que podría registrarse sin que se adoptara ninguna medida al respecto. Esta actitud, recalcó el parlamentario, constituiría "una omisión de la función pública muy seria".

Agregó que tiene que investigarse lo ocurrido con los administradores de la sanitaria privada, que recientemente cambió de propietarios pasando a ser filial del holding eléctrico Enersis. Los antiguos dueños "no dieron cumplimiento a las normas legales vigentes ni a las normas de la concesión", expresó.

Actualmente, las comunas de Las Condes, Vitacura y Lo Barnechea viven un racionamiento sectorial cíclico, debido a la sequía, según la empresa, y también por la falta de inversiones en infraestructura, según autoridades y técnicos. Esta situación se repite por segundo año consecutivo.

En opinión del senador Otero, debe hacerse una investigación "absolutamente clara y transparente, porque no pueda ponerse en juego la actividad privada por la inactividad del Estado".

DEBATE

El Ministro Lagos, quien está a cargo de Obras Públicas —que oficia de interlocutor entre el Ejecutivo y la Superintendencia de Servicios Sanitarios, órgano regulador y fiscalizador de las sanitarias según la ley—, manifestó que sería muy útil que al interior del Congreso se produzca un debate frente al problema del abastecimiento de agua potable en Santiago, al ser consultado sobre la petición de una comisión especial.

Dijo que así la población sabría en qué medida el Gobierno se adelantó a la situación presentando hace un año un proyecto de ley que crea un marco regulatorio para las empresas sanitarias y aumenta las atribuciones de la superintendencia, así como su presupuesto y planta de funcionarios.

"Sería extraordinariamente útil que la opinión pública perciba con nitidez y claridad quiénes votaron en el Senado de la República por mantener las multas que proponía el Presidente y por bajar a la mitad las multas", señaló.

*Infraestructura
Comisión Investigadora
(Allamand)*